

¿POR QUÉ LUCHA EL PUEBLO?

**NO DESVIRTUEN SUS AFANES NI DISFRACEN SUS CONDICIONES REALES
LOS QUE AFIRMAN QUE SOLO DEL PUEBLO DEPENDE LA VICTORIA**

Resulta de una ingenuidad patente querer disfrazar la verdad que dentro y fuera de España todos conocen. Absurdo es negar el carácter revolucionario de la lucha del proletariado español. Ridiendo es esconder la existencia de fuerzas revolucionarias que están en las primeras filas en la guerra y que se consideran con legítimos derechos para intervenir activamente en los destinos propios, haciendo que España sea lo que su pueblo quiere, aunque no satisfaga al capitalismo internacional ni a nuestros burgueses

dudos de revancha, empeñados misma sobre las que se apoya el pueblo en la lucha contra el fascismo.

El tópico de la ayuda extranjera condicionada a la tibieza política de nuestro país, ha demostrado su falsa consistencia. Cuando los que tienen intereses propios y saben que nuestra victoria es indispensable para asegurar la defensa de esos intereses se dispongan a recílicar su nefasta política "no intervencionista" lo harán sin preocuparse de las declaraciones de los unos y de los artificiosos argumentos de los otros.

Lo esencial es que todos pongan en práctica la consigna tan repetida de que nosotros mismos, de nuestra capacidad de resistencia, de nuestro sacrificio, de nuestro rendimiento en todos los terrenos, depende la suerte de la lucha. Y esto requiere, ante todo, que no se hipoteque la moral combativa de nuestro pueblo a los presuntos afanes reaccionarios que tratan la ayuda d. exterior. Lo esencial es respetar al pueblo que sufre la más dura ofensa al negarsele el derecho de mantener y ampliar sus

conquistas revolucionarias. Lo esencial es que todos, absolutamente todos, tengan presente que existen fuerzas revolucionarias sin las cuales es imposible seguir la lucha, ganar la batalla al fascismo, reconstruir después la vida del país. Y esto obliga a dejar de hacer el juego peligroso de agresiones teóricas y de hecho a aquello que es el más positivo en contrario, todo cuanto se haga para frenar esa corriente progresiva, si puede satisfacer a la reacción internacional y a las castas desposeidas de sus privilegios de clase, en cambio ataca a fondo la moral combativa, la moral de sa-

crificio, que nos son imprescindibles para vencer. Y lejos de contribuir a la victoria, los que se afanan en negar la evidencia misma, en destruir lo que más querido el proletariado español, en amenazar con retornos inadmisibles, aportan nuevos obstáculos, acrecentan los peligros de por si enormes que la guerra nos presenta. El pueblo español es como es. No desvirtúen sus afanes ni disfracen sus condiciones reales, los que olvidan que ellos mismos afirman que sólo del pueblo depende la suerte de España.

Lo que enseñamos y lo que aprendemos en la guerra

De pág. 1

Enseñamos que el proletariado, que los anarquistas, éramos capaces de organizar una nueva vida, sin ingenerias extrañas, ni consejeros, ni pastores, ni jefes políticos.

Aprendemos que en plena lucha hay especialistas en crear obstáculos a la obra del Pueblo, proclamando después el fracaso de los Sindicatos que tuvieron que sufrir aquellos obstáculos.

Enseñamos a transigir como nadie nunca lo había hecho en la historia, para compartir responsabilidades en la dirección de una lucha que nos contaba como a fuerzas mayoritarias.

Aprendimos a ver que las transigencias sólo sirven para que los afanados por dominar todo, avancen en su ofensiva contra derechos y conquistas populares.

Enseñamos a luchar como nadie, a tra-

jár como nadie, a brindar todas nuestras energías a una lucha de vida o muerte, sin paramos a saldar cuentas con quienes nos inferían agravios de todo género.

Aprendimos que otros nunca olvidaban hacer política propia, sin escrupulos de ninguna clase, en las horas de más gravedad, en los momentos más dramáticos para el pueblo.

Enseñamos que éramos una fuerza indestructible, a pesar de todos los intentos y todas las calamidades, y que sin nosotros no se podía ganar la guerra, ni salvar a España después de la victoria.

Aprendimos que para la defensa de nuestras fuerzas y nuestros derechos, no podíamos contar con la lealtad de unos, ni con la sinceridad de los otros, sino con nuestra propia fuerza misma...

Contra todo propósito de MUJERES LIBRES intención inconfesable reaffirma su vigorosa personalidad revolucionaria

La Revolución de julio suscitó el despertar de la mujer española, largo tiempo aletargada por el influjo religioso y los prejuicios sociales. De inmediato, en el campo femenino se desató una actuación original, audaz y de dilatados horizontes, que hallaba su norte en la elevación social de la mujer, en su efectiva liberación. **MUJERES LIBRES: LIBREAS**, organización de la nueva mujer de libertad, para la consecución de sus fines recurrió a la sola acción feminista, generosa y múltiple, independientemente de todo sectarismo o tutela política de partidos.

Tales características perfilaron con trazo encendido una personalidad inédita en España, tal vez en el mundo. Los sectores más de destestados movimientos estalinistas.

Ahora bien: lo que en las mujeres liberales resultó creación espontánea y transcendental, por responder una medida necesidad social, fue objeto de un intento de afección por parte de los campiones de las consignas y campañas especiales, que hicieron la orden de constituir un movimiento remiendo de un simple y menguado punto antifascista y para anular la organización revolucionaria, la propuesta de unidad o fusión a efectos de absorber **MUJERES LIBRES**.

Como es natural, las compañeras redactaron de plano y evidenciaron la maniobra, haciendo en todo momento ratificación de sus propósitos revolucionarios y finalistas. Recientemente, ante otra nueva e intencionada instancia de un elemento antifascista, trataron amonestar de nuevo con ruedas de mano, con arremetidas asperejas de absorción en provecho del sacerdotio, ha tomado alza la voz una muchedumbre de limpida trayectoria: Juana Bánchez Baena.

La Secretaría del Comité Nacional de **MUJERES LIBRES**, como respuesta a Dolores Ibárruri publicó en solidaridad Oviedo una declaración que concreta una vez más los objetivos y atributos de la organización, tal como lo reproducimos con el siguiente extracto:

«Otra vez la Agrupación de Mujeres Antifascistas, por pluma de su presidente, Dolores Ibárruri, hace a Mujeres Libres un llamamiento público a la unidad. Se diría que estos llamamientos persiguen, tal vez sin pretenderlo, una consecuencia: la coerción. La coerción por la evidencia: señalan que hay un sector rebelde a la unidad que todos los antifascistas amamos, y tal vez por esta evidencia coercionante a que acoge los puntos de vista propios.

Pero Mujeres Libres dio siempre sus razones para negarse a la fusión, que no modificó, pretendida por Mujeres Antifascistas; y estas razones no se han modificado. Mujeres Libres ha dicho y repite, que lo que le interesa es la unidad feminista, porque no representa nada. Su voz clama mil veces por la unidad política y sindical, la única eficaz y útil a nuestra causa; y Mujeres Libres se convierte de que esta unidad haya cristalizado al fin en el Frente Popular Antifascista.

Nuestra Federación tiene una tendencia confesada: la libertaria, representada en el frente dieciocho, y por esto Mujeres Libres no pidió en el su inclusión; de no haber sido así, la habría pedido, porque allí es donde se forja y se hace efectiva la verdadera unidad.

Nuestra Federación tiene una personalidad acusada: es una organización revolucionaria con puntos de vista propios sobre la India española y una clara conciencia de su misión que va más allá del ilustrado antifascismo.

LO QUE LA GUERRA OBLIGA HACER A LOS PARTIDOS APORTAR SOLUCIONES PRACTICAS QUE COADYUVEN AL ESFUERZO DEL PUEBLO

Hubo en estos últimos días reuniones políticas de importancia que dieron intervención a personalidades destacadas del Partido Socialista y a acuerdos diversos sobre problemas de orden interno, de relaciones con los demás partidos, etcetera. Pero la naturaleza del partido que celebra el pleno de su Comité Nacional y de los miembros que participaron en los informes y discusiones era igualmente ancha, relacionadas con los problemas de suma trascendencia que la situación tiene planteados en diversos aspectos. Pero es un fácil comprobación que las declaraciones hechas públicas no se ha abordado tales problemas, limitándose a cuestiones de carácter político particularmente ligadas a la vida propia del partido a que nos referimos. Señalares el hecho, y marcando el contraste con los sonidos que realiza-

nuestro Movimiento, en los que se presentan siempre de aportar soluciones a los analfabetos, el Comité Peninsular ha establecido también con la debida seriedad, los acontecimientos que comentamos. Su punto de vista, hecho público en la Prenta, nos exige de hacer las conclusiones que en atención a nuestro sentir, que en atención a nuestro unitarismo reducimos a lo mínimo, que consideramos obligado poner de manifiesto. Dijo, en su acuerdo el C. P. de la P. A. I.:

«La reunión del 13 de agosto se ha dictado, casi íntegramente, al estudio

de las problemáticas que reclaman la atención del país, a su estudio detenido, proponiendo soluciones prácticas que comprenden la lucha permanente que el Pueblo rinde a diario en todos los aspectos de la lucha antifascista. En vano el Comité ha buscado otras preocupaciones y estas colonizadas, en los acuerdos hechos públicos de las reuniones celebradas en la semana pasada.»

La P. A. I. lo hace más que interpretar el sentir de nuestro Pueblo. Todas las cuestiones quedan enriquecidas

al lado del gran problema de la guerra que el Pueblo hace. Daber de todos los sectores en contemplación, ayudando gozivamente a su solución.

Opiniones del compañero GREGORIO JOVER

El pueblo necesita que en la guerra sea bien conducido

EL PUEBLO NOS TIENE SOBRE-

DAMIENTE DEMOSTRADO QUE DU-

RANTE EL CURSO DE LA HISTO-

RIA HA SABIDO RESOLVER LAS

SITUACIONES MAS DIFÍCILES, CO-

ZO EN ESTA OCASIÓN RESOLVERA-

TIENDO EL FORZUEJO QUE ROS-

TENEMOS CONTRA EL FASCISMO,

ASEGURANDO EL TRIUNFO DE LA

LIBERTAD EN EL BUELO ESPAÑOL.

PIRO ENTE PUEBLO NEGRERA, PARA DAR UN RENDIMIENTO SU-

PERIOR, QUE EN LA GUERRA SEA

BIEN CONDUCIDO: ESTO AVANTE

DE QUE TANTO EN LA VANGUARDIA

AL DIA COMO EN LA RETAGUARDIA

SE LE TRATE COMO SE MURECE.

VISION, SE HA DICHO FOCO Y SE UD COMIDA

HABLAD AL COMBATIENTE

V sus palabras tarda certeza como el acero de sus bayonetas: no luchó contra el fascismo para que después del triunfo de nuestras armas España tuviera un pasado que jue de recordar.

Los hombres que estamos en los frentes pertenecemos a la clase proletaria. Somos soldados, defendiendo la guerra. Damos la vida, porque queremos vivir en libertad. Supremos todos los esfuerzos, ofrecemos al enemigo nuestro pecho, edificamos al mundo con nuestro espíritu indomable, porque sabemos que de esta lucha a muerte depende el destino de un pueblo que quiere ser libre.

Sabemos que los ojos de todos los oprimidos del mundo se dirigen a nuestras armas, a nuestras trincheras, a nuestros mandos. Una victoria rápida es la mejor garantía para el pueblo trabajador. Luchando para que el pueblo, mi pueblo, disponga libremente de su destino.

Los hombres que estamos en los frentes pertenecemos a la clase proletaria. Somos soldados, defendiendo la guerra. Damos la vida, porque queremos vivir en libertad. Supremos todos los esfuerzos, ofrecemos al enemigo nuestro pecho, edificamos al mundo con nuestro espíritu indomable, porque sabemos que de esta lucha a muerte depende el destino de un pueblo que quiere ser libre.

Sabemos que los ojos de todos los oprimidos del mundo se dirigen a nuestras armas, a nuestras trincheras, a nuestros mandos. Una victoria rápida es la mejor garantía para el pueblo trabajador.

Los que en el frente de su sección dijeron a sus compañeros: «Vamos a la guerra», hoy están en la trinchera de la libertad, defendiendo la defensa de un mundo corrompido por odios y crímenes en la explotación de los trabajadores. Y en la fuerza de mi arma, en la patria con que me entrego en cada combate, en el sacrificio que hago de mi vida, está latente, como esencia mayor, esa conciencia de que de mi esfuerzo y sacrificio depende el destino de mi clase, de todo un mundo...

Los armas que manejan contra el fascismo no serán jamás armas quietas contra la libertad, contra los derechos del Pueblo. Son armas del Pueblo, al servicio de sus derechos. Armas que hoy saben frenar la avalancha fascista, derrotando a sus hordas, y que mañana estarán a disposición del Pueblo, como garantía de que su voluntad ha de ser respetada.

ESTADISTICA INCOMPLETA DEL P. COMUNISTA

En su periódico oficial, los camaradas comunistas han enfocado a su manera el problema de su participación cuantitativa en los órganos gubernamentales. Han mostrado en una estadística, los relativamente pocos cargos que tienen, en comparación con los sectores socialista y republicano. Así han hablado de los diferentes Ministerios y departamentos. Leyendo tales datos, aparecen como absolutamente fuera de lugar las acusaciones que desde diversos sectores últimamente —también desde el Comité Nacional del Partido Socialista— se han hecho sobre las especulaciones de predominio y los afanes de hegemonía que guinan al Partido Comunista.

Dicen, nosotros que tal estadística no dice absolutamente nada, o, cuanto más, muy poco, para hacer una demostración que exija hacer invocaciones en otras dominios. «Mujer, cuando al frente de su pelotón se lanza sobre las posiciones enemigas, dejando su vida en las mismas alambardas fascistas.

Hace dos años salió para el frente aragonés con las primeras y gloriosas divisiones, incorporado en la Columna Durruti en el famoso número 5, que tanto dió que hace al enemigo. En un intervalo de la guerra, y perdido de sus compañeros, se dedicó a trabajar en su pueblo natal, Lanaja (Huesca), desempeñando el cargo de presidente de la Colectividad hasta el momento en que ha sido arrebatado por los fascistas. Fue el último en abandonar, obligado a dejar allí sus seres más queridos su compañera

Y tres hijas.

Perteneció, antes de la guerra, al Grupo Bakunin de Barcelona (P.A.I.) y al Sindicato de Autobuses (C.N.T.), sabiendo ser en todo momento un defensor apasionado de la causa proletaria.

Los que con él hemos compartido la lucha, hubiéramos deseado acompañarlo hasta el triunfo definitivo del Pueblo. Al quedar su vida truncada, prometemos seguir su camino, que es la mejor forma de vengarla y el mejor homenaje que se le puede rendir...

LOS HEROES DE LA LIBERTAD AURELIO ANDREU ANZANO

El 31 de julio de 1938 ha caído como tenía que caer, valientemente, como murieron miles luchadores, el viejo y activo militante de la F.A.I. y la C.N.T. Aurelio Andreu Anzano, teniente.

Lo que al frente de su sección dió al asalto a las posiciones enemigas, dejando su vida en las mismas alambardas fascistas.

Hace dos años salió para el frente aragonés con las primeras y gloriosas divisiones, incorporado en la Columna Durruti en el famoso número 5, que tanto dió que hace al enemigo. En un intervalo de la guerra, y perdido de sus compañeros, se dedicó a trabajar en su pueblo natal, Lanaja (Huesca), desempeñando el cargo de presidente de la Colectividad hasta el momento en que ha sido arrebatado por los fascistas. Fue el último en abandonar, obligado a dejar allí sus seres más queridos su compañera

Y tres hijas.

Perteneció, antes de la guerra, al Grupo Bakunin de Barcelona (P.A.I.) y al Sindicato de Autobuses (C.N.T.), sabiendo ser en todo momento un defensor apasionado de la causa proletaria.

Los que con él hemos compartido la lucha, hubiéramos deseado acompañarlo hasta el triunfo definitivo del Pueblo. Al quedar su vida truncada, prometemos seguir su camino, que es la mejor forma de vengarla y el mejor homenaje que se le puede rendir...

SANTIAGO PUJAL BIERGE

El 31 de julio de 1938, ha caído también, en cumplimiento de su deber, en defensa de la libertad, el activo militante del movimiento libertario, Santiago Puja Bierge, sargento.

On cuando al frente de su pelotón se lanza sobre las posiciones enemigas, con arrío indescrible.

Al establecer la sublevación fascista, se encontraba en Zaragoza, en la Zaragoza, confederal que culpa del gobernador y su complicidad de los que le rodeaban, cayó en manos del fascismo. Puja permaneció encerrado en la ciudad, hasta el 1 de enero de 1937, en que nuestros guerrilleros lo sacaron encarcelado de allí, igual que a otros compañeros. Al día siguiente, se incorporó al trabajo en Lanaja, su pueblo natal, donde entró sus mejores energías a la Colectividad, de la que fué tenor. Su secretario del Consejo del pueblo y ocupó cargos de responsabilidad en nuestras organizaciones. En nuestra Batallón pudo cumplir como bravo.

Antes del 19 de julio del 38, perteneció al Sindicato de la Construcción de Zaragoza, en el que desempeñó el cargo de secretario, actuando, además, en los grupos anarcosindicalistas de la capital aragonesa. Muchos de profesión, abandonó la música para dedicarse íntegramente a la militancia revolucionaria. Dejó de existir en las treinta y cinco años, dejando a su compañera y dos hijos de corta edad.

Como tantos otros que dieron la vida en la lucha por nuestros ideales, será vengado por nuestras armas, que no descansarán hasta aplastar al fascismo.

En campaña, agosto de 1938.

Marcelino FERNANDEZ IGLESIAS

Porque la hegemonía, la tendencia a la absorción, la concepción de postergación ya no tienen dicio otras veces, no piden que se mantenga la como en otras dominios. Determinadas circunstancias, que la dirección obliga a callar, hacen que se posean muchos recursos a mano, aun cuando éstos no sean manejados, directamente por affiliados al Partido.

Respecto a la selección por aptitudes y competencias, tendencias que discutir largo y tendido, si obra fuera permitido hacerlo sin obstáculos. Por ahora, basta dejar constar que en la elaboración de una estad